

Editorial

Queridos lectores,

Os avanzamos en este nuevo número de *Panorama Actual del Medicamento* los medicamentos premiados con el Premio Panorama 2021. Echando la vista atrás, y pese a lo que pudiera suponerse a raíz de la situación de pandemia mundial, 2021 ha sido un año notablemente prolífico en la comercialización de nuevos principios activos en España para el abordaje de patologías muy diversas más allá de la COVID-19. Pero, indudablemente, por su grado de innovación farmacológica y, sobre todo, por el impacto sanitario, social y económico que han conllevado, sobresalen entre todos ellos las vacunas de ARNm frente a COVID-19. Así, tras decisión unánime del Jurado, tanto Comirnaty® como Spikevax® van a ser los meritorios premiados en nueva edición de los –ya clásicos– premios concedidos por el Consejo General de Colegios Farmacéuticos. Debemos, además, aplaudir el papel de todas las autoridades y colectivos de profesionales sanitarios en la eficaz transmisión de un mensaje de confianza en las vacunas: el amplio estudio poblacional Cosmo-Spain, del Instituto de Salud Carlos III, revelaba hace pocas semanas que la confianza social en las vacunas frente al coronavirus se situaba en un nuevo máximo (94% de aceptación).

En relación con la actualidad sanitaria, no podemos dejar pasar la ocasión de hacer un llamamiento a la vacunación frente a la gripe de aquellos subgrupos de población en que ésta se recomienda especialmente. Alineados con la iniciativa del Ministerio de Sanidad que lleva por lema '*Yo me vacuno. Este año también marco la diferencia*', parece más que aconsejable animar a la población a sumarse a la campaña de vacunación que ahora se inicia para la temporada gripal 2021/22, de gran relevancia toda vez que la situación por COVID-19 parecía estar controlada a principios de noviembre, y emerge el riesgo de la relajación de la concienciación colectiva sobre las medidas preventivas que el año pasado consiguieron mantener a raya la tasa de contagio de otros virus respiratorios.

Por otro lado, noviembre ha sido también bautizado como el mes de concienciación en cáncer de pulmón. Si bien la cesación del hábito tabáquico es la punta de lanza de la profilaxis, se estima que la detección precoz podría conseguir que más de un 80% de los pacientes siguieran vivos a los 5 años. Debe ser, por tanto, tarea de los profesionales sanitarios la de poner en valor y sensibilizar a la sociedad y a los gobernantes sobre la necesidad de implantar métodos de cribado que permitan un mejor abordaje de una enfermedad que provoca un fallecimiento cada 20 minutos en nuestro país, con un total de casi 30.000 nuevos casos anuales diagnosticados.

De los contenidos que aquí traemos destacamos la revisión monográfica de apertura, que aborda los aspectos clínicos y la farmacoterapia de un problema de salud con carácter epidémico y de relevancia creciente en este siglo XXI: la obesidad. Un segundo artículo sobre los trastornos de la pigmentación cutánea complementa al anterior en la sección *Revisión*. Adicionalmente, las siguientes páginas incluyen la evaluación de la innovación de un fármaco de reciente comercialización: la combinación del antibiótico meropenem (previamente comercializado) con el nuevo inhibidor de betalactamasas vaborbactam, que ha sido autorizada para el tratamiento de varios tipos de infecciones complicadas, si bien no parece comportar ningún tipo de modificación reseñable de la terapéutica estándar. El resto de secciones completan los contenidos del penúltimo número del año.

Esperamos que disfrutéis de la lectura. Recibid un afectuoso saludo.